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只私下發行給社友行其義毋計其利，享其權須致其功

•悲傷的死亡•國際會長的信：向前行•國際聯青社授予前國際總會長PIP Poul V. Thomsen最高榮譽的〝Ballantyne〞獎

•國際總會長對剛去世的IPE致敬•訓練所需的技巧、知識、態度問題•這個世界需要〝聯青社〞

•微歷史：國際聯青社深耕錫蘭∕斯里蘭卡、觀看Sydney國際聯青社、尊重我們遺產的一部分、展望下個世紀

•國際聯青社總會在倫敦參加基督教青年會175周年慶•社區服務：來自香港、俄羅斯、美國、印度、韓國和科索沃的報告

•靈魂的醒覺：晚上無憂無慮地上床睡覺
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國際總會編輯主委專欄

我書架上的書

親愛的讀者：

    就在我們開始集結文章，即將推出這一期刊的最

後階段，我們收到了國際副會長 Poul-Henrik Hove 

    這一期與我們的運動—過去和現在—有關，提出

了一些勉勵以應對挑戰，達到我們的邁向2022年及

超越目標。我們很開心來自斯里蘭卡的 Rita 
Hettiarachchi和來自加拿大的 Sandy Reynold 回應我

們要求，回顧在他們國家的運動起源。還有Debbie 
Redmond，她真正地扮演國際史料督導的角色，介

紹 Lorraine， Paul Alexander的妻子，否則她不會在

我們的敘述中被提到。這些和一些最早的一些社的

信息在微歷史這篇幅中有談到。我們不聲稱這是我

們運動的真實和唯一版本，作者是從他們有限的信

息中提出觀點。

    新加坡的領導訓練及組織發展國際督導 Edward 
Ong 和印度的 Benny Augustine 分別對領導力和我們

運動的重要性，在這一期提出他們的觀點。雙方都

值得讚賞，因為他們確保我們的雜誌具有多種內容

，讓社友可反思。其他人對類似運動主題有強烈見

解的，請提供文章。

    而且，像往常一樣，有許多來自當地行動的新聞

，強調了社區服務的重要性。我們書架上的書介紹

敬業的醫生團隊提供的社區服務，就是一個很好的

例子，儘管它規模很大。這是真的，我們不能幫助

Jakobsen 過世的消息。這確實是我

們所有人可悲的損失。對於他的家

人還有更多丹麥的親友更是傷心。

我們都會想念他冷靜而整合複雜的

事工計畫的成就。我們與Jakobsen夫
人同在，祈禱全能的上帝安慰她和

帶給她持續前進的力量。

所有人，但每個人都可以幫助某人。呆伯特漫畫

(Dilbert) 的創作者Scott Adams說〝請記住，沒有小

小的善舉。每一個動作都會造成沒有邏輯終點的漣

漪〞。多正確啊！

                                                            Koshy  Mathew

〝無限視野：Aravind如何成為世界最大幫忙可憐人

的企業          Pavithra K.Mehta與Suchitra Shenoy合著

    這本書推崇在印度的非營利組織Aravind，它抱

％是因為此疾病，但印度有60％—Aravind不顧傳統

業務邏輯，成為印度最大的眼睛保健服務提供商。

實際上，這並不算什麼。 Aravind是世界最大的。一

些令人難以置信的統計數據，獲得如此結論。

    例如，考慮〝英國的國家衛生服務，每年進行超

過50多萬的外科視力手術，Aravind做30萬。〞但這

不是令人印象深刻的部分。令人印象深刻的部分是

Aravind眼科手術量大約是英國的50％，但成本不到

英國的1％。那是1380萬英鎊對比16億英鎊。甚至

考慮在經濟體中差異，兩者之間的鴻溝仍然驚人。

同樣令人印象深刻的是作者Shenoy和Mehta將原本可

能是枯燥無味的統計方法，沉浸在無限視野的敘事

中。考慮在35年中，Aravind治療了超過3200萬病人

，超過400萬手術，大部分獲得高額補貼或完全免費

。這是在大多數人口每天倖存在生活費少於2美元的

國家。

    事實如此危急是所有這些速度和創新背後的動力

。如果有一件事推動了V博士及其21位眼科醫生的

團隊，歷經三世代家人，是失明在印度不僅僅是命

運的悲劇性轉折—對許多人來說，這簡直就是死刑

。〝視力、生計和自我價值感〞的三重損失。

    正是這種動力驅使V博士及其團隊不斷改進他們

的做法和程序，同時促使讀者想了解他們如何設法

做到了。

                        在Amazon. Com上有此書

著崇高的希望來治療世界的失明

者-高水準的目標。但是看完無限

視野和進一步了解其驅動力，

Venkataswamy博士或“ Dr. V”，感

覺到他和他的團隊可能有世界上

最佳機會來實現這一目標。

從相對直接對白內障進行大規模

手術的即時目標–世界失明有48

國際聯青官方出版物

總部位於：Ave Sainte-Clotilde 9, CH-1205, Switzerland
Tel: +41 22 809 1532  www.ysmen.org

Edited and published by Koshy Mathew for Y’s Men International
Reprinted at the National Printing Press, Bangalore, India

and distributed by Babu Oommen.
Production Supervisor: George Thomas.

封面圖片：日本西區Hikone聯青社。照片拍攝

的是Hikone聯青兒童盃。每年舉行的兒童足球

賽，已連續主辦22年。
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    我們接到很大的震驚和悲傷的消息，我們的國際

副會長 Poul Henrik Hove Jakobsen於2019年9月4日
在亞美尼亞埃里溫（Yerevan）意外去世。他和他的

聯青社友從丹麥到亞美尼亞旅行。由於某些健康問

題，他當時在埃里溫的一家醫院住院並在那裡接受

手術。他在醫院康復時突然病情惡化而過世。

   Poul-Henrik的意外去世給他的家人和廣泛的國際聯

青家庭造成了巨大損失。我們向家人表示誠摯的慰

問，並為他的永恆和平祈禱！

悲傷的死亡
國際副會長 Poul-Henrik Hove Jakobsen

(1954 – 2019)
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國際會長的信

親愛的朋友們，

    國際議員於2019年8月在日本仙台舉行了國際議員會議（ICM19）。仙台市是一個大城市，位

於東京以北約300公里處，大多數社友從東京乘坐子彈列車前往那裡。仙台市是2011年遭受海嘯

已製定了一項計劃幫助我們前進。經由挑戰22激勵，在我們的社中，我們已經面臨挑戰，需要帶

入新成社友並贊助另一個社。為了協助進行，我們將提供50％的折扣給在未來三年內以新社友身

份加入的配偶。

    我期待著11月14日至17日在俄亥俄州托萊多-國際聯青的誕生地-舉行的首次高峰會。對於下屆

區域會長-我們即將到來的領導人-這將是一次難得的機會，以建立聯繫和通訊並加深了解不同洲

域的運作方式來體驗國際聯青的〝國際形象〞。我們所有人都將興奮和激勵地聽到關於保羅•威
廉•亞歷山大遺產項目的發展和跟基督教青年會在擴展和合作的伙伴關係的更新新聞。

    我今年的目標包括加強國際聯青和YMCA之間工作關係的策略。這個重點已經有了一個良好的

開端，我將在下一期中對此進行詳細介紹。社友數仍然是未來健康的國際聯青重要因子，但同樣

重要的是，我們做為社友對我們自己和我們的組織的領會。我希望我們可以繼續努力，以擁有一

個能夠在全世界享有盛譽，並在比以往更多的國家中擁有這個偉大的組織。謝謝你，已經在做，

使這些成真。

和地震破壞最接近的主要城市。我們許多人親自參觀了這個地區，看它

如何受到影響，而到目前為止已經恢復了多少。有很多故事和影像感動

我們的心靈。

    在ICM19上，議員們批准了來年的一系列目標。每年國際會長確定目

標，使國際聯青能夠成功地履行其使命。今年，洲域長設定了6％的捐款

增加，30％的會員成長，而國際會長目標是20％捐款增加，12％會員成

長。結果可能會在中間的某個地方，但是團結起來，就可以實現不可能

！達成去年目標而贏得的傑出成就獎已獲直前國際會長MoonSang-bong確
認。新的年度社區服務傑出獎已訂出標準，每個區域可獲得一個獎項。

    最近，您的社應該已經收到從9月1日開始的〝100天會員競賽〞的信

息。為了實現我們的目標，需要付出很多努力，國際秘書長Jose Varghese

向前行

這篇是在國際副會長Jakobsen死亡的不幸消息傳到我們之前寫的。

國際會長Jennifer Jones向亡靈致敬的內容出現在對頁–編輯

Jennifer Jones
國際會長 
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聯青訊息

此莊嚴的頒獎儀式見證其尊榮，

並肯定其長久以來的對聯青運動

的貢獻，得獎實為當之無愧。

   前國際會長 Henry J Grindheim

因為事前他倆毫無所悉，當我們

三個人在講台上，我宣讀表揚內

容來時他們都深深地感動；此時

台下掀起熱烈又長久的掌聲，為

    2019年6月15日在丹麥的希爾

克堡舉行的丹麥區域大會上，PIP 

Poul V. Thomsen被授予國際聯青社

最高榮譽的“Ballantyne”獎，以表

揚他30年來長期對國際聯青各階

層傑出的貢獻。

    此大獎是在星期六晚宴時授予

，當時有八、九百位聯青社友在

場，大多數參加者來自丹麥，也

有少部分來自歐洲其他地區。身

為2018-19直前國際會長的我與

Poul在國際和歐洲洲域共同合作

二十多年，能代表國際會長Moon 

Sang-bong及世界全體社友頒發此

獎給PIP Poul，真是感到莫大的榮

幸和恩典。

    對Poul和他的妻子Bodil來說，

這個獎項是很大的榮譽和驚喜，

國際聯青社授予前國際總會長PIP Poul V. Thomsen
最高榮譽的〝Ballantyne〞獎

    〝我上星期以沉痛的心情來哀悼剛去世的IPE 

Poul-Henrik Hove Jakobsen〞當IPE Poul-Henrik隨其母社於

今年8月底到Armenia與YMCA拜訪時，不幸因病去世。

    Mr. Poul-Henrik被選為2019-2020 IPE，且於日本仙台

亞太大會時就任。我們都知道他長期以來，以無比的熱情

與決心去服務聯青，盡聯青社友應盡的職責。

    當他擔任歐洲洲域長（AP）時，承諾做YMCA與YMI

間的橋樑。以他專業的財經背景，呈現其獨特的氣質與熱

情，我們也期待他未來三年的發揮所長，貢獻聯青。我們

將懷念失去這位好友。

    僅代表國際總會表達我們最誠摯的愛與不捨，深深的

同情且支持其遺族。

    願其安息主懷，在此困難時刻慰勉並鼓勵其妻及家人

。期待丹麥的聯青大家庭對他們盡可能伸出友誼，幫助其

遺族渡過難關。

國際總會長對剛去世的IPE致敬

PIP Poul V. Thomsen受獎後，展示其表揚狀，
代表頒獎人是PIP Henry，最右邊是Thomsen的太太。

現任IP Ms.Jennifer Jones，於仙台亞太大會時
將與IPE胸針別在Poul-Henrik的衣領上。
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新觀念

的主題∕目標∕宗旨去努力。

今年RDE副會長訓練活動，將

不在各洲域舉行，而是集合至

聯青社發源地俄亥俄州托萊多

市，定於2019/11-14~17舉行

，這將是聯青領導階層大集會

，慶祝團結、文化交流、特色

的建立與探索。

    也使國際聯青社與YMCA

伙伴關係在各階層更密緊結合

，服務各地區社會團體，並與

國際組織合作。

區的訓練內容。

    國際∕洲域皆要針對設定

們社團的歷史∕目標∕早期的

領導者及全球的成長過程，與

YMCA合作的親密伙伴關係，

激勵社友們從事聯青服務運動

，將來各區要轉換適合於各地

    訓練過

程中要應用

到技巧∕知

識∕態度，

領導人是天

生或是後天

訓練學來的

？這問題值得探討，有些理論

認為人類繼承領袖應有特質。

包括藝術家∕音樂家∕科學家

∕企業家，皆與生俱有此成功

的特點，然而領袖特質與早期

的培養有密切關係，新的思維

須經過訓練∕輔導，才能將領

導才能發揮到極限，近年來國

際總會對領導才能訓練更加重

視，由社的階層開始做起，再

全面性拓展到各階層，猶如教

育制度，著重於學術∕知識為

主，領導才能訓練要實用，著

重於技巧∕功能性。

    技巧包括便利性，分析並

管控議題，使受訓者培養所學

，便於主動進取，解決困難，

知道是如何∕為何∕那又如何

。

    每個社友必須充分瞭解我

訓練所需的技巧‧知識‧態度問題
Edward K.W. Ong, ISD-領導培訓∕組織發展

培訓是一個過程

以獨特的方式運用

技巧，

知識和

態度

作者簡介︰Mr.Edward（王鏡遠）

是教育家、YMCA專業人員、合格

的管理者、基督教長老、曾擔任

國際議員、亞洲洲域長。
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聯青社的價值

樂，遠離孤單〞的角色，目前

全世界國際總會有約有25,000
個社友，假定每個社友有三位

家族成員，則有75,000個聯青

人。聯青運動可增進人類彼此

互動。

    我們的組織架構可當互動

〝平台〞，以社∕地區∕區域

∕洲域∕國際階層彼此交流，

如以社為單位的家庭組員可互

相幫忙∕照顧，如婚喪喜慶∕

生日喜宴∕住院關懷等。

    我們喜歡與價值觀相近，

理念相同，談得來的社友互動

，分享喜樂。我們的社團提供

這樣良好的平台。我誠懇呼求

大家邀請親友加入聯青陣容，

慶祝聯青的存在價值。目前是

我們要促進彼此信心∕信任。

    大家在同一屋簷下，相互

教導∕擴展∕相親相愛相幫助

，創造更美好的社會，讓我們

這一代發揮所長，貢獻社會。

國際聯青扮演重要角色，發揮

個人∕家庭∕社群影響力，增

進人類福祉，以快樂的心情邀

請好友們加入聯青。

〝這個世界需要聯青社，以寬

闊胸襟，光大聯青運動 〞

孤獨大使〞，印度自2016年起

亦 有 〝 快 樂 部 〞 ， 成 立

CareMore（照顧普及化）健康

部門，也設有官員來服務社會

。

三項益處

    哈佛大學75年前開始對

724位成年男士作研究，至今

仍有60人活著，但已有九十多

歲了，得到下列結論，〝社會

連結良好，彼此互動密切，五

十多歲時最滿意，八十多歲最

健康，良好互動可保護身體，

也可保護頭腦。健康的個體形

成健康的社會。〞

    我們很幸運目前有國際聯

青社的存在，可擔任〝增加快

    世界需要

聯青社，讓聯

青光芒照耀大

地，目前我們

居住在科技進

步，聯絡方便

的世界，個人

行為∕資訊∕技巧容易影響全

世界，資訊取得容易，學問快

速增長，全世界七十多億人比

以前更易彼此聯絡∕溝通，幾

乎可同步互動。

    網路∕人工智慧∕先進的

通訊設備，對彼此生活∕溝通

扮演主要角色，沒有距離感，

生意交易更便利，發展迅速。

    但科技的進步造成文化的

衝擊，社會制度瓦解，人與人

之間互動減少，導致被社會孤

立。我要引用西藏宗教領袖，

達賴喇嘛相當恰當的名言〝我

們有較大的房子但家人卻減少

，有更多的方便性但沒有了理

性，有較多的知識，但少了判

斷力，有更多的專家，但問題

變多了，數量增加了，但質量

降低了〞。我們要尋找快樂，

面對孤單，許多國家或組織皆

在設法處理此問題。

    例如自2016起UAE（阿拉

伯聯合大公國）即設有〝快樂

天使〞。英國自2018起設立〝

這個世界需要〝聯青社〞
Benny Augustine撰述

讓我們

有充分理由

邀請你的親朋好友

加入聯青運動

這個世界

需要是的

讓你坦蕩的光芒

在這個美好的運動

你是不可或缺的一部分

作者︰Benny Augustine 是Bangalore人
力資源專家，目前是Bangalore南印度地
區總監
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微 歷 史

    斯里蘭卡曾經被稱為錫蘭，是早期就參與國際聯

青運動的國家之一，於1929年加入，在法官保羅‧

威廉‧亞歷山大創立國際聯青社正式有章程組成並

在美國俄亥俄州的Toledo市登記並任社長後的第七

年。

    這個協會傳統性的與YMCA連結，而使當時任

Colombo YMCA 總幹事的 R. O. Buell 先生在參加了美

國 Minneapolis 舉行的國際大會後，邀集一些 YMCA
的會友開始在青年會裡成立一

個社，R.O. Buell 先生回國後成

為第一位在斯里蘭卡國家裡 
Colombo YMCA 的總幹事，過去

這個職位自1882年成立YMCA
以來都是由歐洲人擔任，他服

務了25年成為到目前為止擔任

總幹事最久的人士。

    雖然第一個社以Colombo市
為基地從1929年開始活動，實

際成立是在1930年12月3日，由

當時任錫蘭總督的Oliver 
Goonetilleka爵士宣誓成為

創社社長。

擴展到印度

    在1940年經由 Colombo 
國際聯青社將聯青運動介

紹到印度，在 Madras（現

在的 Chennai）成立第一個

國際聯青社，這個運動很

迅速地被傳開，因而在 
1940年成立了印度∕錫蘭

區域，在1970-71年度Colombo社
的社友 Kenneth Somanadard成為

印度∕錫蘭區域的會長。

    在這裡值得提出的是在1973
年Colombo社是在亞洲第一個容許

女士成為社友的社，Sylvia Perera 
女士是第一位被授證的女社友，

到現在Sylvia仍活潑的透過

Colombo社服務聯青運動。

    最後一次機會Colombo國際聯

青社的社旗在印度展示的是在

1974年舉行的區域大會裡，由

Ercon Godlieb 及夫人Jean Godlieb
一起持旗進場。

  
斯里蘭卡離開區域

    當國家在1972年變成共和國後

，錫蘭便被改名字為斯里蘭卡，因而引起的新的榮

耀和快樂的感受形成了創立新社的動力，在當時已

經設立的社有；1962年7月28日設立的Kandy社，

1964年3月3日設立的Maratuwa社，1964年11月設立

的Amparai社，1971年10月30日設立的Jaffna社，加

上Colombo社及1974年設立的Badulla社，認為有足

夠的社友成立一個獨立的區域。

    不久讓斯里蘭卡成為獨立區域的建議案在日內瓦

總辦公室成立。

國際聯青社深耕錫蘭∕斯里蘭卡
前亞洲洲域長Rita Hettiarachechi撰述

R. O. Buell介紹國際
聯青運動到斯里蘭卡

Colombo國際聯青社
創社社長

Oliver Goonetilleka爵士

Sylvia Perera女士

Ercon Godliebe 及夫人 Jean Godliebe 在1974年的區域大會
中，持Colombo國際聯青社社旗進場
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年到1981年，他也被指定為亞洲洲域（現在是亞太

洲域）的國際副會長（相當於現在的洲域長 當時沒

有洲域長的名稱 譯者註），任期是1979/80年度，在

這段期間一個區域的獎勵制度被建立，鼓勵社友做

更大的努力，這個獎第一次頒發的是在1978年6月舉

行的第3次區域大會中，Kurunegala社在當時是最年

輕的社，獲得第一個最佳社獎。

    Wimsy Sinnathamby接續 Stanley的職位，從1978

年到1980年兩年的區域會長，

他 和 剛 卸 任 前 區 域 會 長 

Stanley和Sylvia Perera女士一

起代表斯里蘭卡第一次參加了

1978年7月在澳洲墨爾本舉行

的第53屆國際大會，在Wimsy

的任期內設立了兩個新社︰

1 9 7 8 年 1 1 月 1 0 日 設 立  

Wellawatte社，1980年5月30日

    Stanley Arnold接續 Kenneth擔

任區域會長，在他的任期內設立

了兩個社︰1977年2月12日設立 

Welimada社，1977年5月28日設立 

Kurunegala社，第2次的區域大會

是在1977年10月在Colombo市舉行

，Stanley Arnold第2次被選為區域

會長，持續到1978年6月，接著他

被指定為國際議員，任期是1978

    因此在1975年日本熱海舉行的國際大會中，斯

里蘭卡變成獨立的區域，而Colombo社的Kenneth 

Somanader社友擔任第一任斯里蘭卡區域的會長，

在他區域會長的任期內，Kenneth設立了兩個新社︰

1975年11月22日設立Chavakachcheri社，1976年3月

設立Halton社，第一次斯里蘭卡區域的區域大會是

在1976年9月10日到12日在Kandy的Ampitiya的國家

神學院舉行，超過200位以上的出席者。

Wellawatte社在區域大會中

獲得最佳社獎。

  雖然區域才成立5年，很

榮譽的被要求在斯里蘭卡

主辦洲域大會，當然的成

立了主辦委員會去計劃和

準 備 這 件 大 事 ， 由 

Gladstone擔任主席。

，而Badulla社因為沒有活動而被終止。    

主辦國際事務

    在1981年區域擔任主辦兩件國際事務︰從7月27

日到7月30日的國際議會以及從1981年7月31日起的

第9屆亞洲洲域大會，趁這個機會舉行國際聯青運動

在斯里蘭卡50週年慶祝會，在1981年8月1日由

Colombo聯青社主辦大宴席，歡迎所有參加亞洲大會

的代表，超過150位從世界各地來的社友和倩聯出席

了宴會，其中的貴賓有從韓國來的Joseph Ohm，他

在大會中宣誓成為國際會長，國際會長當選人Max 

Larson，前國際會長們有Bruce Price, Christian Bach 

Iverson，Tod Gunkelman，國際協會秘書長Bjorn 

Pederson，國際財務長Gerald Lee，在這次大會中有

一個主要議題是印度要求脫離亞洲洲域成為一個獨

立的洲域，這造成近鄰的印度及斯里蘭卡分道揚鑣

，斯里蘭卡希望繼續留在亞洲洲域。

    Lanka Nesieah 在1982年6月18日到20日，在 

    Parrell Perera被選為區域會長

，在1981年5月20日在Wellawatte市

男孩工業之家舉行的第6次區域大

會中，區域也歡迎了YEEP的學生

， 從丹麥來的 Henrick Saubjerg，

他受 Lanka及 Malathi Nesiah的招

待，Moratuwa社被評定為最佳社

設立 Batticala社，第一個國際三角兄弟社在這個期

間成立，丹麥的Aars社挪威的Arendal社以及斯里蘭

卡的Moratuwa社建立三角關係，第4次的區域大會

在1979年在Welimada舉行，而Moratuwa社被評定為

1979/80年度最佳社。 

    Gladstone Thevathasan接任會長在1980年舉行的

區域大會中，在他的任期內有兩個社設立︰1980年8

月 23日設立Manipay社， 1981年 6月 13日設立 

Dehiwala社，Welimada社因為沒有活動而被終止。  

Pilimathalawa神學院舉行的

第7屆區域大會中接任區域

會長，在他的任期內成立

Gladstone Thesathasan基金

，將主辦第9屆亞洲洲域大

會的盈餘放入，基金的利息

收入作為資助斯里蘭卡社友

參加在海外舉行的大會。 

下接第11頁

Stanley Arnold

Wimsy Sinnathamby

Gladstone Thevathasan

Darrell Perera

Lanka Nesiah

微 歷 史
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    午餐俱樂部的運動在20世紀的初期誕生了，它

實際的形成是由於1905年第一個國際扶輪社的成立

，在接着的10年內其他的服務社及團體成立了，其

中的一個社是在1920年在美國Ohio州的Toledo 
YMCA中，這第一個社沒有變成立即成功的案例，

它自然地有它成長的痛苦，無論如何在1921年或多

或少在形式上成立了，名字稱為 Tolymca社，（取

Toledo字的前半與YMCA合成一字—譯者註）由年輕

的法官名字叫保羅‧威廉‧亞歷山大領導，當時在

Ohio州內的其他YMCA看到了這種社在 YMCA的價

值，他們要求有關的訊息，在短期內有六個社成立

了，自然的Tolymca的名稱不適用於這些其他的社，

所以Y’s Men’s Club的名稱就被採用了。

    你將注意到Y’s是 YMCA的簡稱 Y的所有格，它

把社的名字不能分開的連結到YMCA，無論在甚麼

時候，當Will M Cressy在第一次世界大戰中，出國做

軍隊的娛樂慰勞者，他為當時YMCA出版的刊物 
Association Men寫許多文章，他都以Will M Cressy, 
one of the Y’s Men of the East 署名在文章中，保羅‧

威廉‧亞歷山大看到了這個就跟Cressy先生接洽而

獲得了他的允許借用Y’s Men這個字，Will M Cressy
最後成了Toledo Y’s Men’s Club 的榮譽社友。

    約在1920年
服務社團的年代

在Sydney（加拿

大的 Nova Scotia
省）誕生了，由

於國際扶輪社的

成立，許多其他

的男士們感到興

趣，但在1920-21
年代不是所有的

人都可以容納在

一 個 社 裡 ，

Sydney YMCA的
秘書Henry G 
Pope想到這種服

務 性 社 團 在

YMCA的可能性

，然後申請授證

，這個想法在那

個秋天符合更大

的團體，在Ohio
的團體也贊同他

們，因此申請正

式授證獲得同意

，就在 1923年1
月10日授證書正

式給予Sydney社
，這個授證使這

個運動成為國際

性，如此Sydney
國際聯青社的存

在很清楚的，讓

這個運動成為國

際性。

，他把他的理念灌輸給協會裡的其他會友，結果這

樣的社就成立了。

    約在1921年夏天，體育幹事Fred Hardman從
Couchiching湖接受課程後回來，帶了Tolymca Club的
訊息. Henry Pope認為這正是Sydney 團體所需要的答

案，所以進行組織 YMCA Men’s Club，在 1922年5月
他們收到更進一步的消息，就是在Ohio州成立了 Y’s 
Men’s Club。
    Y’s Men’s Club的消息看起

來正符合 Sydney Club ，在

1922年9月一個星期天的下午

，一群有興趣的人在Point 
Edward YMCA的營地舉行了

一次會議，一個決定出來了

，就是在秋天裡按照新成立

的Y’s Men’s Club的方式實施

觀看Sydney國際聯青社
由前洲域長 Sandy Reynolds 撰述

團體聚在一起成立Sydney國際聯青社

微 歷 史
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從左到右Bucky Buchanan（96歲 61年的聯青服務

）， Harry Henderson（94歲 65年的聯青服務）， 
Dandy Reynolds（70歲 49年的聯青服務），他們

參加聯青社的理由也不同: Bucky 接受業務有關的人

士邀請，Harry 那是很自然的事，經歷了YMCA年輕

團體後，Sandy 的加入是由於有名的父親，Alf 
Reynolds. 為了紀念他，有了一個特別的獎頒發給國

際聯青社友愛基金的貢獻者。

早期的幾年

    Sydney國際聯青社第一屆的社長是 Frank J 
Crosson, 他是 Dominion 鋼鐵煤炭公司總經理的秘書

，社的秘書是 Fred A Maclnnis，而司庫是 William L 
Carson，他是Sydney市 Nova Scotia銀行的經理。

    國際聯青社代表的大會在1922年11月在美國的

亞特蘭大市舉行，Sydney聯青社受到邀請派遣代表

參加，Henry G Pope參加了大會，在這個大會中成

立了國際聯青社國際協會，Sydney聯青社被接受了
    當我們的服務接近一百年時，我們希望對社區做

更大服務，透過新一代的社友們。

‧聖誕歡樂計劃—為了需要的小孩（從 1923年到

  現在）

‧YMCA露營（早從1940年代）

‧YMCA 保齡球賽（1957）
‧不同的表演（聯青社友的滑稽劇1940-60）
‧不同的晚餐

‧在市醫院的圖書室（1927）
‧聖誕樹銷售

‧花生銷售

‧肥皂盒

‧特殊的奧林匹克

    國際聯青社和YMCA的夥伴關係原則在1983年6
月18日簽訂，如此聯繫了強烈的歷史性結合存在於

這兩個機構，同時保證一起工作為了他們所服務的

社區的好處，在同一年一個新社設立了，1983年 
Kopay社，而Moratuwa社被評定為該年度的最佳社

。

    在2015年斯里蘭卡的聯青社友及倩聯們看到了

聯青運動85年來在斯里蘭卡的土壤裡成長，透過

Colombo聯青社，而這個社可以稱為全世界中最老的

聯青社之一。

    像其他各地的聯青運動一樣，社友的成長已轉低

，斯里蘭卡也是一樣，時間也近了就是新的覺醒將

會發生而讓聯青運動再一次成長。

，雖然尚未正式授證，第一任的國際會長是Toledo
社 的 保 羅 ‧ 威 廉 ‧ 亞 歷 山 大 ， 第 一 任 國                                  
際副會長是Sydney社的 Melvin R Chapell. 大家認為成

立國際聯青社是使它能成為 YMCA強而有力的右手

，在這觀點上沒有花很多時間讓Sydney聯青社尋找

它的地位，而這個也繼續成為這個社的生命。

    Sydney聯青社很快地發現許多方式可以服務它的

母體 YMCA無論如何，他們也感覺到需要在社區中

把他們的存在正常化，第一個對這方面的行動是一

個計劃，後來這個計劃成為有名的國際聯青社的聖

誕歡樂計劃。

    第一個行動是提供聖誕餐玩具及糖果給有關的小

孩子們，在早期的行動中這種方式也有其他的機構

在做同樣的工作，所有的機構聚在一起而同意國際

聯青社將完全負擔這個工作，供應小孩子們玩具，

糖果和水果，這個社繼續負責做這個計劃一直到今

天，它一年幫助約 300位小孩。

其他在過去幾年來實施的計劃有

錫蘭∕斯里蘭卡 (接第9頁)

微 歷 史



中央社 林呈烈 譯12 聯青進展中!

    雖然有許多關於保羅•威廉•亞歷山大（Paul 
William Alexander）法官的文章報導，但關於他的妻

子洛林•馬歇爾•伊頓•亞歷山大 (Lorraine Marshall 
Eaton Alexander) 的就很少。 是的，她不是聯青社社

友。 但，洛林確是整個組織的真正支持者，且是非

常了不起的人。 洛林與她丈夫同在1888年出生，她

在馬薩諸塞州的納蒂克（Natick）及其附近成長。 
    哈里特•桑德斯•伊頓（Harriet Saunders Eaton
）和弗蘭克•H•伊頓 (Frank H.Eaton）只有她一個

孩子，洛林。洛林中間名字是〝馬歇爾〞（〝

Marshall〞），這是她父系的祖父的名字，之後也將

“馬歇爾”名字傳給了他們的兒子和孫子。 弗蘭克•
伊頓（Frank Eaton）是音樂家，後來移居波士頓。 
她媽媽哈麗雅特（Harriet）為音樂老師。她父母約

在洛林（Lorraine）完成學業時分居。

    哈麗雅特和洛林回到哈麗雅特的老家，她在那裡

照顧哈麗雅特的父母，直到他們過世。洛林就讀並

從馬薩諸塞州的韋爾斯利大學（Wellesley College）
畢業。她於1909年畢業並開始擔任老師，直到1918
年結婚。

    她曾在納蒂克和另一個小鎮馬薩諸塞州的阿靈頓

的高中擔任音樂老師。我們不知道保羅和洛林如何

認識，但很有可能，他們是Paul在哈佛大學法學院

學生時代認識的，哈佛大學所在的馬薩諸塞州劍橋

市離洛林在納蒂克的家不遠。

    很明顯，保羅和洛林（Lorraine）有共同的喜好

，都喜歡閱讀書籍，

而且他們都有音樂家

和音樂老師的家族史

。 保羅從學校畢業後

，他就如由國際歷史

學家黛比•雷德蒙德

（Debbie Redmond）
研 究 和 編 寫 的 「

Honouring a Part of 
Our Legacy Researche
」回到俄亥俄州托萊

多從事法律事業。 他
們一定歷經遠距的羅

曼史。一個人或兩人

坐火車來回探望彼此

。他們的婚禮於1918
年的7月13日在馬薩

諸塞州的布魯克林舉行。洛林和她媽媽哈麗雅特一

起搬到俄亥俄州托萊多。

    在他們婚姻的前幾年，哈麗雅特伊頓（洛林的母

親）及瑪麗亞歷山大（保羅的母親）和保羅及洛林

住在一起。1920年，康斯坦斯•哈里特•亞歷山大（

Constance Harriet Alexander）出生。到1921年，一

家人在俄亥俄州托萊多近郊的莫米的購買了他們的

第一間房子。他們的兒子馬歇爾•布魯斯•亞歷山大

（Marshall Bruce Alexander），出

生於1922年。

同心為一使命

    多年來亞歷山大夫婦一起旅行

前往參加各個聯青活動。檔案記載

，有一個剪貼簿，記錄他們在1924
年進入科羅拉多州、穿越美國最終

到達加拿大的溫哥華。兩人似乎很

享受他們的旅行及在加拿大的生活

。之後，他們在一次的國際大會獲

頒〝加拿大榮譽公民〞。

    在1947年國際大會在俄亥俄州

托萊多（25週年）舉行，保羅和洛

林在基督教青年會以茶會招待大會

的代表們，他們獲頒〝Silver Tea 
Service〞。在1955年，這對夫婦一

尊重我們遺產的一部分
由國際歷史學家黛比•雷德蒙德（Debbie Redmond）研究和編寫

微 歷 史

保羅和洛林展示〝加拿大榮譽公民〞證書
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起前往英國參加會議。他們的孫子馬歇爾，記得大

約在1956年與他們一起去芝加哥，在那裡，他祖父

白天參加會議而在晚上則帶他去享受爵士樂表演。

    在1930年的人口普查中，洛林職業被登記為英

國文學〝講師〞。 因為洛林在俄亥俄州和密歇根州

及其附近旅行，並就書籍及有關書籍的主題上進行

演講。在一篇關於洛林的文章，指出她通常每年閱

讀約300本書。在學校上課期間，她幫助女兒康斯坦

斯（Constance）成立一本書友會，每個星期五放學

後在亞歷山大家聚會。她是全民各年齡掃盲的堅決

擁護者。

個人悲劇

    1931年，保羅和洛林的兒子馬歇爾去世，年齡9
歲。這可能是兒童時期的疾病例如風濕熱，猩紅熱

或類似的疾病。馬歇爾被火化，他的骨灰被埋葬在

伍德勞恩公墓內的 Robert Lane （保羅的舅舅）的墓

    隨著我們越來越接近一百周年，回顧我們過去的成就及我們自己的問題確實很有趣。作為歷史學家，

我的目標是確保歷史包羅萬象、被記錄到且可供給社友。目前，我們正在為Paul William Alexander Legacy 
Project募款，這筆錢的一部分將用於將我們已收載的數位化，並希望能增加我們的豐富歷史。例如，您知

道1922年之後有那些國家迅速加入？1923年是加拿大、1924年是中國（上海）、1926年是夏威夷（當時

不屬於美國）和澳大利亞、1928年愛沙尼亞和日本也被添加到表單中。挪威斯塔萬格（Stavanger）聯青

社是挪威第一個成立的社，是1958年11月22日授證成立的。

                                                 國際歷史學家黛比•雷德蒙德（Debbie Redmond）

穴。 洛林繼續有關文學的教學。

    從1921年直到保羅1967年去

世，亞歷山大的家都在俄亥俄州

莫米（托萊多的郊區）。這些年

，許多聯青社社友來此探訪。 三
個孫子還記得家裡擺滿了書和一

台法官經常彈奏的鋼琴。因他們

家位於公共圖書館的對面，非常

方便，（保羅自1922年至1936年
擔任圖書館董事會的董事）洛林

與圖書館有很強的聯繫。

展望下個世紀

1958年，挪威斯塔萬格(Stavanger)聯青社的社友及其旗幟和授證書

微 歷 史

洛林（Lorraine）於她丈夫法官死後13個月也於

1968年8月去世。法官和洛林都是火化，在1968年9
月27他們的骨灰並排埋葬在他們的兒子馬歇爾（

Marshall）鄰近。
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建立自己的群組。在那兒還有一

些人，他們是聯青社友認為這很

好，因為這意味著他們可以提出

他們的觀點。〞

    在活動的空檔，國際聯青社總

會領袖會見了幾位基督教青年會

的領袖，探索藉由基督教青年會

的支持與合作建立新的聯青社的

可能性。

歐洲洲域長 Ulrik Lauridsen和國際會長 
Jennifer Jones與印度基督教青年會全國
理事長Benjamin Koshy

    在2019年8月4日，來自100個
國家，超過3000位基督教青年會

的年輕人、工作人員、來賓和的

志工齊聚在泰晤士河畔的倫敦

ExCeL啟動YMCA175周年慶典首

發活動。

    國際聯青社總會盛大參與，國

際總會會長、國際祕書長以及來

自歐洲、亞洲、拉丁美洲和非洲

的幾位洲域領導人出席。

    國際聯青社總會也設置有一個

咨詢服務台，以清楚表明對這事

工活動的興趣。

    開幕式以聯合國秘書長的青年

問 題 特 使 J a y a t h m a 
Wickramanayake，在主題演講中

說的〝您不僅是明天，你也是今

天的領導者，〞 震撼開始。 
    為TED-Ed指導的年輕領導人

在台上分享了他們感人又激勵人

心的故事，敦促年輕男女大膽說

話，行動，讓他們的聲音被聽到

國際總會祕書長Jose與來自倫敦南部地區
的Maurice進行有關20 位來自獅子山國，
在倫敦南部成立了國際聯青社的精彩的交
談。Maurice是Freetown(獅子山國首都)
社的創始會員，這歷史可回溯到1970年代

並且不放棄。

    活動的其餘日子都排滿了針對

各種主題和問題之有影響力的主

題演講、研討會和小組討論。

    國際聯青社總會也舉辦了小組

討論由國際總會會長 Jennifer 
Jones、國際祕書長JoseVarghese
和歐洲洲域長Ulrik Lauridsen帶領

。一位來自英國的國際聯青社社

友寫道：〝參加並聽他們演講很

有趣；有些人從未真正聽到有關

聯青社或聯青事工服務社，這意

味著他們可能要在他們附近開始

國際聯青社總會作為活動的內容夥伴：
在基督教青年會歷史性的慶祝活動，國際
聯青社加入作為內容夥伴，並透過亞歷山
大獎學金基金捐贈10,000瑞士法郎支援邀
請資源人士∕講員來參加這活動。

科索夫聯青社社長Petrit Bejdoni基督教青
年會總幹事Dorina Davies女士及其兩名同
工，Dorina Gllogjani和Nita Gjoshi在國際
聯青社咨詢服務台與國際會長珍Jennifer 
Jones和其他人一起見面。

國際聯青社總會在倫敦參加基督教青年會175周年慶

特 別 活 動

與聯合國大會主席的特別會議

在「遺產展」向亞歷山大法官致敬

國際聯青社總會（YMI）和基督教青年會（YMCA）領導人與
聯合國大會主席Maria Fernanda Espinosa Garces閣下。
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    香港Bauhinia國際聯青社由社長Edith Law帶領，參觀了位於中國東莞樟木頭鎮的一所養老院，那裡有

180名老年人， 這次訪問得到了亞太洲域事工督導Andy Fu和新當選的香港地區總監Joan Wong的全力支持

，陪同該社執行了散播幸福快樂的使命，這次活動由22名聯青社社員和朋友組成。

    該組成員演出了各種表演，包括魔術表演、長笛演奏、太極、合唱和舞蹈，這些都是長者們非常欣賞

的表演， 在這項跨境服務活動中，將紅包和福氣包親自交給了長者。 此外，還為養老院的長者舉辦了生

日聚會，帶來了很多歡樂，並為整個訪問增添了不少色彩。

                                                                                                           Andy Fu（亞太洲域事工督導—公共關係）

    600公里的行程、73件禮物、5公斤糖果和巧克力，10公斤橘子—這些數字與到列寧格勒地區的一個孤

兒院參觀有關， 它是由維斯納國際聯青社（Y's Men's Club of Vesna）所組織的，並得到了三個聖彼得堡聯

青社的社員和志願者的支持，為那裡的孩子們帶來了溫暖和快樂，聯青社也找到贊助者，他們為孩子們

帶來了背包、毛衣和驚喜。

上面的圖片描繪了這次訪問的場景。                                                                                       Marina Makarova

〝我們常常低估了觸摸、微笑、仁慈的字眼，有一個傾聽的耳朵，一個誠實的稱讚或最小的關懷行為的力量，所有這些都有可能

使生命得著改變。〞                                                                                              – Felice博士 Leonardo Buscaglia博士 教授和作

香港：散播幸福快樂

俄羅斯：帶來溫暖和歡樂

一群快樂的長者正在享受用餐 社長 Edith Law正在給長者紅包

社 區 服 務
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    Yekaterinburg國際聯青社（俄羅斯烏拉爾—西伯

利亞區）決定以非同尋常的方式慶祝社的23週年慶

—騎自行車，原因為何呢？

    聯青社的社員是阿加富羅夫斯（Agafurovs）故

居博物館（House Museum）的朋友，並且一直參與

博物館的各項活動（主要要感謝我們的前總監 
Larisa Konovalova）。

    在19世紀末，塔塔爾王朝阿加富羅夫（

Agafurovs）的商人以其對藝術的贊助和創新以及對

健康生活型態和體育運動的熱愛而聞名，他們的愛

好之一是騎自行車。他們在自己的商店裡賣自行車

，他們自己也是騎自行車的好手，參與市民騎自行

車。

    在他們的財政支持下，興建了一個競技場（距

    9月1日，香港尖沙咀國際聯青社贊助了年度慈善服務，該活動是慈善路跑籌款活動的一部分，目的是向

居住在Shek Kei Mei地區的單身老人提供中秋節的福袋，這是由香港電影明星體育協會慈善機構所主辦。 
右：主要聯青社領導人參與在這次的路跑。

Palace of Youth不遠），一個賽車場（毗鄰現今的

Ekaterinburg Arena）和建造了體育發展學會的涼亭

，在這個區域組織了自行車的騎乘活動。

    在每一個點，我們的策展人都會騎自行車與社員

會面，展示往日的照片並談論一百多年前這裡發生

的事情，從一個地方到另一個地方，騎車的參與者

發現了我們這座美麗城市的歷史！

    在阿加富羅夫斯的故居博物館喝杯茶結束了一切

。第二葉卡捷琳堡國際聯青社向我們表示祝賀，還

有一群來自塔塔爾僑民的年輕人，所有來賓都積極

討論了騎自行車的好處。

    這是將過去和現在結合在一起的絕佳經歷，年輕

人參與了這座城市的歷史以及國際聯青社的慈善活

動項目。                 葉卡捷琳堡聯青社Irina Mamaeva

俄羅斯：有益健康，有益身心

香港：為慈善而跑

他們要出發了！ 騎自行車的人出發探索之旅 旅程結束時：是時候一起回饋和擺姿勢拍照了

社 區 服 務



大橋社 余政道 譯 17聯青進展中!

社 區 服 務

Wakefield-Reading 國際聯青社度過了非常成功的一

年，我們為基督教青年會和我們的社區邁向了將近

100年的服務之路，我們很榮幸地代表我們地區成為

美國歷史最悠久且持續營運的國際聯青社，只有通

過我們社員的奉獻精神，我們才能繼續前進，作為

聯青社，我們至少每月舉行一次一般月例會，而在

準備年度募款活動時，我們會舉行更多次的會議。

    我們的聯青社與Wakefield YMCA以及現在位於馬

薩諸塞州瑞汀(Reading)的Burbank YMCA有著長期

的合作關係，我們是YMCA計劃方案的第二大捐助

者，執行長John Feudo與我們緊密合作，以促進我

們的聯青社並尋找新社員，我們的基督教青年會每

年向其服務的五個當地社區提供超過25萬美元的財

政支持。  
    我們最重要的努力都用於開展年度聖誕樹和聖誕

花圈銷售，從感恩節到平安夜，我們的樹木從每天

的上午9點至晚上9點開放。今年，我們銷售出了近

900棵樹木和200個花圈。我們再次從銷售中獲得創

紀錄的利潤，並且在我們的銷售歷史上，我們首次

籌集了超過20,000美元。

    2019年2月13日，社員、志工和來賓在瑞汀中心（

Reading Senior Center）舉行了聯青社舉辦的晚宴，

以慶祝另一場成功的籌款活動，我們社裡參與服務

時間最久的社員諾曼•坎貝爾（Norman Campbell）
分享了我們聯青社的歷史，然後向我們的司庫和基

督教青年會前任理事長鮑勃•布朗頒發了服務獎，鮑

勃•布朗曾在我們的聯青社和基督教青年會服務了

40多年。由於我們破紀錄的樹木買賣，我們的聯青

社將增加我們在各個領域的捐款，我們每年都會為

所有的國際聯青社總會“ Y's Men International”計劃

捐款，包括“節食TOF”、“Roll Back Malaria減少瘧

疾”、“聯青基金”、“友愛基金”、“ 亞歷山大獎學金”
和“ 獎學金Dollars for Scholars”（一個美國地區的方

案）。我們將繼續為本地學生提供5個永久性獎學金

，並且我們計劃資助自己的年度獎學金。

    我們不斷在努力招募和維持新社員，但這是一項

艱鉅的任務，我們正在使用社群媒體和新網站的發

布來幫助吸引年輕人才加入我們的聯青社，並希望

盡快吸引更多的新社員。

                                                      社長David Workman

美國：韋克菲爾德瑞汀Wakefield-Reading 國際聯青社成功的一年

社員們在屋外持著聖誕樹

聖誕樹銷售

在外面公開聖誕樹的銷售的宣傳
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社 區 服 務

    科索沃Gjakova社慶祝Gjakova退休中心的翻新和

新辦公室的啟用。

    這是在我們親愛的朋友Arne Jorgensen和贊助聯

青社（丹麥的Hardernes 社）的支持下實現的，我們

感謝他們為Gjakova退休中心的翻新工作提供的支持

。

    對於我們城市的所有退休人員來說，這是一個擁

有更好的活動和社交場所的好日子。

                                                        來源：丹麥區臉書

每個月的第一個星期三，韓國京畿道的社友們在水原站周圍，提供晚餐給一百多個有需要的無家可歸者

。這項服務已經持續了四年。

印度：專注於醫療服務

韓國：為有需要的無家可歸者服務

科索沃：裝修後的中心和辦公室

喀拉拉邦（西印度區域）Chemperi國際聯青社為當地社區提供透析中心和救護車服務，其中包括極端情況下的靈車。

Gjakova的退休人員和新中心的聯青社友
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靈魂的
醒覺 *Max Ediger

晚上無憂無慮地上床睡覺
苦難必須感動所有人的心，這樣

同情心就會流淌，苦難才有可能

免除。目前，成千上萬的難民正

在逃離敘利亞，他們正在為子女

們尋找一個夜間可以安眠和白天

沒有煩惱的家。不幸的是，這在

美國引起了非常分歧的辯論，有

些人想接受敘利亞難民，另一些

人給他們貼上了潛在恐怖分子的

標籤，必須被排除在外。現在我

們都可以思考另一個問題：耶穌

會怎麼做？祂會把難民拒之門外

好讓自己感到更安全，還是祂會

張開雙臂歡迎他們成為祂的孩子

之一？我們需要勇氣著眼於難民

和國內流離失所者的困境。我們

的信念必須引導我們的決定，因

為我們的決定將最終定義我們的

信念。

為最近的選舉結果感到高興。

    隨著緬甸在全國民主聯盟的引

導下進入一個新的政治時代，必

須迅速解決一個關鍵問題，以便

難民和國內流離失所者能夠感受

到和平肯定已經到來。在戰亂的

歲月裡，這些人遭受了無數暴行

。所有人都失去了家園，許多家

庭成員被偷走了正常生活。最終

會有一個類似於南非的真相和和

解聽證會將肇事者與受害者聚在

一起，以便人們可以講述自己的

遭遇並開始療癒的過程嗎？還是

只會告訴戰亂的受害者，要原諒

和忘記，以便國家能夠前進？難

民和國內流離失所者正在等待這

一過程，以便他們〝可以晚上無

憂無慮地上床睡覺，早晨醒來無

需為當天煩惱。〞

    世界難民和國內流離失所者的

    〝什麼是和平？〞 這樣一個簡

單的問題，已經有些書嘗試並提

供詳盡而包容的答案。但是，對

於生活在戰亂局勢中的人們來說

，答案可能很簡單但意義深遠。

    我有一個好朋友在緬甸的克倫

邦生活和工作，該州自1948年以

來就一直為爭取自治而與緬甸軍

政府拼搏。許多村莊被軍人摧毀

，成千上萬的村民要不是住在泰

國難民營中，就是藏身在卡倫州

的叢林中，也就是所謂國內流離

失所者（Internally Displaced 

Persons  IDP）。儘管最近的選舉

由反對嚴酷軍事統治的反對派，

全國民主聯盟，贏得巨大勝利，

但這些難民和國內流離失所者仍

然感到恐懼和邊緣化。

    我的朋友向這些人問及有關和

平含義的問題。他與我分享了一

位老年婦女的簡單話語：〝和平

就是晚上我可以無憂無慮地上床

睡覺，早晨醒來無需為當天煩惱

。這與選舉和憲法無關。而是人

人都應該被確認為與他人平等，

並被保護而享有真正安全感的權

利。除非人們能體驗到這一點，

否則他們不會感覺到和平，即使

槍支可能保持沉默，市區的人們

*Max Edigar 在柬浦賽主持和平學校

上面文章經「和平標誌，Peace Signs」，

美國門諾派教會的「支持和平與公正」網

路出版許可轉載  

www.mennolink.org/peace

世界難民和

國內流離失所者

的苦難必須

感動所有人的心

以便同情心流淌

苦難才有可能免除
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